
Communiqué de presse

Grand-Lancy, le 14 novembre 2025

Reprise complète du service des lignes de tram 12 et 18 prévue à partir du samedi 6 décembre 2025

Les Transports publics genevois (tpg) annoncent la reprise de l'exploitation complète des lignes de tram 12 et 18 pour le samedi 6 décembre 2025. Ils confirment que les travaux réalisés pour leur compte à la rue de Carouge se termineront à la date prévue.

Comme annoncé, la liaison directe en tramway entre Genève et Carouge sera rétablie le samedi 6 décembre 2025. Les Transports publics genevois (tpg) reprendront à cette date l'exploitation dans leur intégralité des lignes de tram 12 et 18. La Course de l'Escalade se déroulant ce même week-end, un détournement ponctuel de la Place de Neuve sera toutefois imposé durant cette période.

A partir du lundi 8 décembre 2025, l'ensemble des arrêts seront à nouveau desservis. Ainsi, les trams circuleront sans interruption entre Thônex, Moillesulaz et Lancy-Bachet, gare pour la ligne 12 ainsi que Meyrin, CERN et Grand-Lancy, Palettes pour la ligne 18. De plus, la ligne 17 retrouvera son parcours initial de Lancy-Pont-Rouge, gare à Annemasse, Parc Montessuit.

Le retour à une exploitation intégrale de ces lignes structurantes correspond à la fin de tous les travaux planifiés par les tpg à la rue de Carouge, en respectant l'agenda des travaux annoncé. Ces interventions avaient pour objectif de garantir une exploitation fiable et sécurisée du réseau tpg. Elles permettent de plus un certain nombre d'améliorations à court et à long terme, soit :

- de réduire les nuisances sonores et les vibrations lors du passage de trams grâce au remplacement des rails et la mise en place d'une dalle antivibratoire ;
- de faciliter l'accès des personnes à mobilité réduite (PMR) aux véhicules tpg grâce à la mise aux normes des quais ;
- de végétaliser en partie les voies de tram afin de lutter contre les îlots de chaleur en zone urbaine ;
- de permettre d'accueillir à un horizon plus lointain des trams plus larges et plus spacieux pour la clientèle avec la mise aux normes des voies à des largeurs standards.

Les tpg sont conscients des désagréments causés par les travaux menés pour leur compte ces derniers mois. Ils remercient leur clientèle, les résidents et les commerces pour leur compréhension durant cette période particulière. A ce titre, le lancement d'une campagne de communication en soutien aux commerçants de la rue de Carouge, réalisée à l'initiative de leur partenaire Goldbach Neo, est une manière pour les tpg de marquer leur engagement vis-à-vis de ce quartier. Un tram circule actuellement sur la ligne 12 pour rappeler l'accueil permanent des commerçants malgré les travaux.

Par ailleurs, les bus de remplacement mis en œuvre par les tpg entre les arrêts Plainpalais et Blanche auront parcouru 95'000 kilomètres d'ici au 5 décembre 2025 pour assurer dans un environnement urbain complexe un service de substitution sur les lignes concernées.

Pour toute information complémentaire pour les médias uniquement :

François Mutter, porte-parole des Transports publics genevois (tpg)
+41 22 308 31 60 / +41 79 694 49 44 - mutter.francois@tpg.ch

Les Transports publics tpg sont l'opérateur de transport public de référence de la région genevoise. Ils ont pour mission de contribuer à la gestion de la mobilité sur leur territoire en proposant une offre de qualité dans le respect des principes du développement durable. Les tpg visent dans toutes leurs actions l'excellence au service de la collectivité publique. Ils agissent dans le cadre d'un contrat de prestations renégocié tous les cinq ans avec l'État de Genève.